

Editorial

El aporte de los migrantes a nuestro día a día

La ola de migrantes que ha llegado a nuestro país ha tenido un aumento considerable, según cifras del INE del 2021 ya son más de 1.462.000 (un millón cuatrocientas sesenta y dos mil personas), solo entre la década del 90 y el 2020 el aumento es de 6,7 puntos porcentuales.

Si bien existe una fuerte crítica y muchos hacen una relación entre el aumento de la delincuencia con la llegada de migrantes, **lo cierto que es mucho más favorable el aporte que estos han hecho a nuestro día a día.**

La Organización Internacional para las Migraciones (OIM) analizó a finales del año pasado el impacto de los venezolanos en la economía chilena. El impacto en la generación de ingresos se calculó en aproximadamente 409 millones de dólares, **cifra que incluso podría aumentar sobre los 510 millones de dólares si se logra regularizar a aquellos que ingresaron ilegalmente durante el año pasado.**

Según el mismo estudio el 79 % de la población migrante venezolana se encuentra trabajando. Otro dato relevante es que, según las estimaciones realizadas, **un 51,2 % de las personas venezolanas cuenta con niveles educativos superiores a la educación media chilena (36,8 % cuenta con estudios en educación superior y un 15,3 %**

con educación técnica). Si bien estas cifras son positivas, solo un 36,9 % ejerce su profesión.

Es habitual que en un día normal en nuestra región nos encontremos con un migrante, ya son parte de nuestro día. **Colombianos, venezolanos y haitianos en gran medida, aunque bolivianos y peruanos también son habituales sobre todo en la Región de Valparaíso.**

Justamente ahora que vienen las elecciones, estos extranjeros que han pasado a ser unos chilenos más también se han ido inscribiendo en los registros electorales. Sólo en nuestra región de Valparaíso el padrón electoral ha subido un 219% entre el año 2017 y 2024. Casi 40 mil personas que no nacieron en Chile podrán votar en una de nuestras 38 comunas.

El Estudio de la consultora Nómade publicado en Puranoticia.cl este lunes establece que **el 2,4% del padrón electoral de la región corresponde a personas de otras nacionalidades, las cuales podrán emitir su voto.** De ellos, la mayoría (10.817) son venezolanos, seguido por haitianos (5.711) y colombianos (4.430).

No es extraño que el discurso vaya dirigido justamente a este universo electoral que no es menor y que no necesariamente votaría en la lógica de derechas e izquierdas,

sino que más bien buscando el bien común para su estadia en el país.

Aquí es donde se puede abrir un abanico de posibilidades, sobre todo entendiendo que la elección de este año va en directa relación con el día a día de una comuna. **A veces no es tan relevante quizás que el alcalde o alcaldesa sea de derecha o izquierda sino más bien tener en cuenta su capacidad operativa y la capacidad de gerenciar una ciudad que debe ocuparse de brindarles tópicos básicos a una ciudadanía cada vez más exigente.**

Distinto es una elección parlamentaria o presidencial quizás, **ahí donde prima más el punto de vista ideológico de un cierto lado político.**

Los migrantes, de alguna forma, vienen a recordarnos los principios de por qué votamos... **no por el partido A, B o C. Votamos por tener una vida mejor.**

